

# La pathologie et le second système de signalisation

Auteur : Foucault, Michel

## Présentation de la fiche

Coteb044\_B\_f0821

SourceBoite\_044\_B-42-chem | Langage.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

## Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

---

# La patho et le 2<sup>e</sup> système de signalisation

820

1 Pavlov: { Prédominance du 1<sup>er</sup> système physiologique  
2 — la psych.

mais il faut noter que en 2 cas l'affirmation du 2<sup>e</sup> système:

- appariement pathologique des phénomènes physiologiques
- renforcement pathologique avec intensité du processus d'excitation de la psych.

2 de Langage unifié qui unit à la limite des 2 systèmes corticaux : les, ce l'ent. physico, précédent le 2<sup>e</sup> système.

- Des quelques symptômes avec individualisation tardive du 2<sup>e</sup> système, c'est le langage qui paraît (schiz., forme maniaque dépressif, formes érogénées)

BnF  
MSB

3 Dès le processus de restauration, on voit d'abord réapparaître

- La liaison au V-D : la maladie oblige aux orches ; puis envie de savoir nommer un objet, il peut les décrire par des gestes

- puis liaison au D-V : la maladie nomme un objet méconnaît

- enfin Léonid V-V : le sujet peut répondre aux questions.

(qui appelle la crise convulsive)

↳ Cartzschtein a observé que ce sont les dépressions, le sthenia<sup>w</sup> ou l'excitation verbale qui est + grande que pour les liaisons en hystérochisis direct et réaction motrice.

Dès la manie, phys. la détérioration du 2<sup>e</sup> système nerveux

↳ Strohmeier : chez un enfant nerveux insuffisance de pulpe du 1<sup>er</sup> système au 2<sup>e</sup>

"Dès perturbations, ... le 2<sup>e</sup> système, & + n'est pas d'évolution, et de l'organisme est de plus en plus complexe, souffre & x; et cela de ~~elle~~ sa fonction par + tardive développement (K.V.)"

Smolenski.

Journal de Physio "Satchenov".

Mai - 1944. T. 35 - n° 5.

ii La Réaction n° 2.